

# Einführung der 1. Klassen in die Bücherei

04.12.2022 13:34 von Tim Schülke

## Einführung der 1. Klassen in die Bücherei

Das Bilderbuch „Pippilothek“ diente als Vorbereitungshilfe

Frau Thaler, eine engagierte Mitarbeiterin der Gemeindebücherei, besuchte nacheinander die drei ersten Klassen. An einigen mitgebrachten Beispielen zeigte sie auf, was es in der Bücherei alles gibt: z.B. Tonibox, Spiele, CDs und vor allem Bücher. Die Bücherei Velden hat knapp über 8000 Medien im Angebot. Über die Schule sollen nur Bücher ausgeliehen werden.

„Pippilothek“ von Lorenz Pauli führt die Kinder spielerisch an die Welt der Bibliothek und den Wert des Lesens heran.

Der Fuchs jagt der Maus hinterher, durchs Kellerfenster, um die Ecke, durch einen engen Gang. Und dann stehen die beiden plötzlich zwischen vielen Regalen und noch mehr Büchern. „Das ist eine Bibliothek“, erklärt die Maus. „Pippi... was?“, fragt der Fuchs. Doch dann findet er Gefallen an den Büchern, auch wenn er lesen lernen muss. Ausgerechnet ein Huhn hilft ihm dabei! Ob es um Hühnerknochen oder Zaubersprüche geht, in der Bibliothek findet jeder etwas. Und inmitten der Bücher versöhnen sich gar Fuchs und Huhn.

Kathrin Schärer nimmt in großartigen Bildern den Witz in Lorenz Paulis Geschichte auf, in der spitzbübischen Maus und in den Begegnungen der drei ungleichen Tiere.

Beim ersten Vorlesen in der Klasse hat sich das Bilderbuch sogleich zu einem Lieblingsbuch bei den Erstklässlern entwickelt.

Nebenbei erfuhren die Leseanfänger die wichtigsten Regeln des Ausleihens. Mit der Ausleihkarte kann sich jedes Kind Bücher ausleihen. Die Ausleihfrist beträgt 4 Wochen. Die Bücher sind „vollständig und unzerkaut“ zurückzugeben. Die Büchereimitarbeiterinnen können beschädigte Bücher mit einem „Zauberkleber“ reparieren.

Am Schluss beteiligten sie die Erstklässler mit Freude und teils vollem Körpereinsatz an einem Frage- und Antwortspiel, bei dem sie mit vorgegebenen Bewegungsübungen beweisen konnten, ob sie gut zugehört hatten.

Frau Thaler wies noch darauf hin, dass sie in den nächsten Wochen die Büchereiausweise und die

Lesezeichen für die Kinder vorbereiten wird. Dann können die Leseanfänger die Bücherei regelmäßig besuchen und sich geeignete Bücher ausleihen.







